
香港文匯報訊（記者 郭若溪 深圳報道）
12月5日，滴滴對外發佈2019年1季度至3
季度《醉酒乘客安全透明度報告》（下稱
《報告》）。這是今年滴滴發佈的第四期安
全透明度報告，也是滴滴首次對外公佈醉酒
乘車數據情況。《報告》顯示，2019年前三
季度，滴滴收到醉酒乘車引發的投訴37,607
件，相當於客服每10分鐘受理1宗。其中，
乘客醉酒引發的衝突投訴4,479件，佔衝突
投訴總量 49.1%。醉酒引發的性騷擾投訴
1,170件，佔安全類投訴總量0.14%。

越嚴重衝突 醉客佔比越高
《報告》顯示，在越嚴重的衝突中，乘客
醉酒佔比越高。2019年1季度至3季度，有人

受輕傷及以上的衝突投訴中，由醉酒引發的佔
比51.9%；有人受輕微刮傷的衝突投訴中，由
醉酒引發的佔比49.2%；言語衝突投訴中，由
醉酒引發的佔比48.9%。
乘客醉酒乘車也可能導致言語或肢體類性

騷擾投訴，其中，大部分是言語騷擾投訴，但
是在少量的肢體騷擾投訴中，司機投訴乘客佔
比87.6%，乘客投訴司機佔比12.4%。值得注
意的是，男司機投訴男乘客肢體騷擾的比例佔
52.9%。
酒後不開車，開車叫代駕是很多車主的

重要選擇，但是仍有很多車主因醉酒與司
機發生衝突，甚至強行趕司機下車，造成
安全隱患。據統計，滴滴代駕中，因異常
情況中途結束訂單的超過1%。
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倖存者胡信佳前日去世 享年95歲 唐山4.5級地震
專家：餘震區正常起伏

香港文匯報訊 據中新社報道，中國地震台
網正式測定昨日8時2分在河北唐山市豐南區
發生4.5級地震，震源深度10公里。河北省地
震局透露，此次地震震中附近震感強烈，暫無
人員傷亡情況報告。
據悉，此次地震造成當地震感強烈，河

北、天津、北京等地震感明顯。震中位於唐山
市豐南區，距離唐山市區38公里，距天津市
區77公里，距北京市區160公里。

震感明顯 吊燈晃動
據天津寧河區市民程峰勇表示，當時震感

較明顯，家裡的吊燈明顯晃動，他第一反應是
躲在桌子下面。
唐山市民舒雯稱，當時她還在睡覺，一下

就被晃醒了。然後她的微信被「地震」刷屏
了，大家都在網上報平安。
據河北省地震局介紹，2010年以來唐山地

區共發生3級以上地震20次。其中，3級以上
地震13次，4級以上地震7次。中國地震台網

中心組織專家對此次地震活動進行研究分析，
認為此次地震屬於1976年唐山大地震餘震區
一次正常的起伏活動。
地震專家分析指出，一次較大地震發生
後，在其震源區及鄰近區域會觀測到地震活
動的明顯增加，這些明顯增加的地震一般稱
之為餘震，餘震區域的大小與主震震級大小
相關，主震
震級越大，
餘震區域也
越大。這些
餘震活動會
隨着時間逐
漸衰減，最
終過渡到稱
之 為 「 正
常」背景地
震的低地震
活動水平上
來。

滴滴醉客投訴
平均10分鐘一宗

綜合《人民日報》及《中國青年報》報道，胡
信佳出生於1924年7月1日，日軍佔領南京

的第二天，1937年12月14日，就追殺到江心洲。
胡信佳在打麥場看到日本兵殺害中國公民好幾人，
他當時躲在苞穀桔子的柴垛裡逃過了一劫。

難屬後代哭牆前拜祭
至此，今年已有12位南京大屠殺倖存者去

世。胡信佳離世的這一天，已入冬日的南京氣溫
臨近冰點，寒風呼嘯在位於江東門的侵華日軍
南京大屠殺遇難同胞紀念館上空，第二場南京
大屠殺死難者家庭祭告活動在這裡舉行。
在侵華日軍南京大屠殺紀念館遇難者名單牆

（又稱「哭牆」）前，成懷瑜和成懷璧姐妹早早
趕來，在「哭牆」前一遍遍尋找着爺爺「成長
海」的名字。「在這裡！終於找到了！」姐妹兩
十分激動，依次為離世81年的爺爺焚香、獻
花、鞠躬。
成懷瑜說：「1938年，我曾祖父全家十幾口

人遷往安徽含山避難，只留下了爺爺一個人在南
京繼續經營棺木生意。沒想到，短短幾個月後，
『你們家房子被燒了，成長海被日本人燒死
了。』這一噩耗傳到含山，我父親和叔父立刻趕
回南京。」

盼慘案不再 過和平生活
讓姐妹倆遺憾至今的是，至今不知爺爺身葬何

處。「當時因還在戰亂，爺爺並沒有得到很好安

葬，只是以蘆席包裹屍身，匆匆安葬，至今家裡
都不清楚爺爺究竟被葬在何處，也因此無法與奶
奶合葬，非常遺憾。」
「看到『哭牆』上爺爺的名字，我們感到欣
慰，爺爺可以在這裡安息。」成懷璧說。
從未謀面的爺爺的故事也在這個家族裡代

代相傳。「爺爺在遇難時已經有四五十歲
了。我們的奶奶、父親、叔父，從小就跟我
說過爺爺的遇難經歷。如今，這一家族記憶
也在代代相傳，家裡的第四代、第五代都知
道這段慘痛的歷史。」姐妹倆說，今天一起
來祭拜爺爺，了卻了一樁心願，希望歷史慘
案不再發生了，要過和平的生活。

香港文匯報訊 據侵華日軍南京大屠

殺遇難同胞紀念館官方微博消息，南京

大屠殺倖存者胡信佳於4日去世，享年

95歲。目前南京侵華日軍受害者援助協

會登記在冊在世的倖存者只剩79人。
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劉結一分析長三角機遇三省一市台辦還發佈共同倡議，
將建立工作協作機制，共同推

動各項惠台政策在長三角的落實，
助力台企在此實現更高質量發展。

惠台政策彰兩岸一家親
國台辦主任劉結一在開幕式上表
示，在《長江三角洲區域一體化發
展規劃綱要》正式出台後第一時間
舉辦這樣的活動，是率先同台灣同
胞分享大陸發展機遇，將兩岸融合
發展與國家重大發展戰略緊密結合
的重要舉措。眾所周知，長三角是
我國經濟發展最活躍、開放程度最
高、創新能力最強的區域之一，也
是台商、台企長期耕耘投資最為集
中的區域之一。這一戰略的實施，
為台商台企提供了新的機遇和大有
可為的舞台。
去年以來，大陸先後推出了惠台

「31條」和「26條」，最高人民法

院還出台了《為深化兩岸融合發展
提供司法服務》的36條措施等等，
劉結一認為，這些是踐行以人民為
中心的發展思想，像為大陸百姓服
務那樣造福台灣同胞的具體體現，
是兩岸一家親、兩岸命運共同體的
具體體現，是親望親好、中國人要
幫中國人的具體體現。他更強調，
兩岸關係好，台灣同胞才會好，台
灣才有前途。

陸龐大市場減外圍風險
兩岸企業家峰會大陸方面理事長

郭金龍也對台商在長三角的發展充
滿信心。他說，14億人口的市場需
求、4億人口的中等收入消費群體加
上一系列新的改革開放重大舉措，
一定能為兩岸企業家應對國際風雲
變化提供有力支撐，轉型發展提供
更加廣闊空間增添更強勁的動力。
他續指，兩岸企業家峰會大陸方

面也將發揮好民間交流平台作用，
特別是幫助台企融入長三角國家發
展大局，讓兩岸企業家共擔民族大
義，共享融合大利。

兩岸應齊推先進製造業
兩岸企業家峰會台灣方面理事長

蕭萬長認為，兩岸應該在兩個層面
在長三角地區加強合作。一是先進
製造業，可以合作開創高端製造和
智能製造先進技術創新型的製造
業，持續優化兩岸產業的合理分工
模式，提升兩岸產業深度融合發
展。
另一層面是現代服務業方面，應

該針對金融保險健康醫療文創設計
休閒旅遊電子商務、互聯網、運輸
物流、環保節能等既有市場需求潛
力和優勢互補空間的現代化服務業
展開全面合作，發揮相乘效果。深
化融合發展。

看好長三角 16台商投逾500億
滬蘇浙皖發佈共同倡議 提高台企發展質量

香港文匯報訊（記者 張帆 上海

報道）由國台辦牽頭主辦的「台商

聚力長三角，兩岸共享新機遇」主

題活動5日在滬開幕，國台辦主任

劉結一、兩岸企業家峰會理事長郭

金龍、蕭萬長，上海市委書記李

強、全國台企聯會長李政宏等兩岸

嘉賓及來自滬蘇浙皖三省一市的台

商和大陸政商界人士逾 600 人出

席。在活動現場，有16個台商投資

長三角的新項目集中簽約，其中實

體項目15個，投資總額為453.88億

元人民幣（約合513.72億港元）；

服務性項目1個，預計兩年將為長

三角地區台企提供500億元人民幣

的綜合授信額度。

■長三角經濟總量接近大
陸四分之一，為台商台
企發展提供更大市場

■長三角擁有大陸四分之
一的一流高校、每年研
發津費支出和有效發明
數均佔大陸三分之一，
為台商台企提供更加堅
實的科技和創新支撐

■長三角佈局高端產業、建設國家級戰略性新興產
業基地、發展高端服務經濟，將為台商台企轉型
升級、持續發展提供新的廣闊空間

■長三角加快都市圈一體化發展，提升基礎設施互
聯互通水平，將為台商台企大幅降低流通成本

整理：香港文匯報記者 張帆

1990 年，謹遵老
師 南 懷 瑾 的 教 誨
「你應該回去祖國
大陸，協助祖國的

改革開放」，在美國發展順風順
水的高雄人李慈雄賣掉了房子攜
家帶口、懷揣100萬美元來到上海
浦東投資，成為當地吸收的第一
筆外資。三十年間，他一直扎根
在長三角發展，談到如今國家新
頒佈的長三角規劃綱要，李慈雄
認為，這為他企業的佈局打通了
很多關鍵道路。

李慈雄說，健康醫養領域是他目
前着力較多的，其實已經佈局5年
之久。目前已經在長三角地區建設
醫院、養老院等，累計床位達到
3,400張。未來將主要打造完整的
「認知症康復」方案，最重要的
是，長三角規劃提到了城鄉區域要
協調發展、科創產業融合發展、基
礎設施互聯互通、生態環境共保聯
治、公共服務便利共享、健全一體
化機制，這對於醫療養老很多重大
民生工程在提供一體化的方案很重
要。

新任上海市台協會長張簡珍在聽
完開幕式諸多嘉賓演講後非常興
奮，她認為，上海台商可以在服務
業、金融、智能製造等領域有所發
展。

此外，還有很重要的是文創和
青年。這兩年，她一直在台協着
力架構兩岸年輕人交流的平台，
讓台灣年輕人能夠更多來此創
業、就業，未來也會幫助他們駕
馭長三角的更多機會，「這是我
最大心願」，她說。

台商發展有賴兩岸和平
已經在上海投資26年的全國台

企聯會長李政宏亦表示，長三角地
區開放程度最高、創新能力最強，
地位舉足輕重。

他強調，回顧台企在大陸發展
的歷程不難看出，台商發展離不
開大陸改革開放和兩岸關係和平
發展的大環境。所以特別提醒大
家，兩岸和平發展的基礎是「一
個中國」的「九二共識」，明年
更是攸關兩岸能否持續和平穩定
發展、共存共榮、追求美好前景
的關鍵「戰役」。他再度呼籲台
商台胞能夠觀大勢、明大義，為
子孫後代作出最明智的抉擇。

■香港文匯報記者
張帆 上海報道
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